
建议出台法规强制除雪
议案题目：关于尽快完善除雪法规的议案

李刚等11名市人大代表

建议增加扶贫资金基数
议案题目：关于加大扶贫资金投入力度，进一步推进我市扶贫工作的议案

王桂堂等10名市人大代表
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提示［ ］

火车站地区是我市的窗口，如何“擦亮”这扇窗口成为代表们关心的问
题。昨日，李刚等多名市人大代表向大会议案组递交了《关于火车站地区管
理尽快立法的议案》，希望通过立法来治理火车站地区的问题。另有代表递
交议案，关注黄河湿地和扶贫等问题。 晚报记者 李萌
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议案点击

由于郑州市的人均经济总量及人均收入
位于河南省前列，也没有贫困人口特别集中
的县区，因此郑州市辖区内没有国家级的贫
困县区。但郑州市贫困人口分布范围较广，
总量也较多。这样就有为数不少的贫困乡、
贫困镇、贫困村得不到国家财力的支援，因此
郑州市解决贫困问题只能依靠本级财政进行
扶持，从而加重了扶贫工作的财力负担。

我市剩余贫困人口大多地处自然条件
恶劣地区，贫困程度深，扶贫成本高，脱贫
难度大，其中有 3.2 万贫困人口地处山区，
需要迁移。

目前，本级财政投入扶贫资金所占比例
低，以 2009年为例，为 7500万元。根据我市
扶贫工作承担的重任，建议新的基数增加到

9000万至 1亿元。同时根据郑州每年财政收
入增加的情况给予一定的增幅，以制度的方
式确定下来，这样才能满足扶贫工作不断向
纵深推进的需要。

还需要将各级政府部门、不同系统投入
三农的资金加以统筹协调，形成资金合力，积
极组织、引导各类社会资金，投入到扶贫工作
当中去。

另外，还要积极推广示范点成功经验，抓
好产业扶贫，在贫困地区产业结构的优化调
整上实现新突破。并适时调整扶贫开发计
划，与城乡建设统筹规划相互衔接，在条件成
熟的情况下，选择若干乡镇或者县区作为统
筹城乡发展的试验区，通过试验区的建设，探
索开发扶贫的新模式。

立法管理火车站地区
议案题目：关于火车站地区管理尽快立法的议案

李刚等11名市人大代表

火车站地区位于郑州城区中心地带，区域面积约1
平方公里，拥有我国铁路客运“心脏”之称的郑州火车
站，我省公路客运中心的长途汽车中心站，全市流量最
大的公交车站和出租车站。还是著名的商业区，周边商
场云集，辖区共有个体工商户3000余家、从业人员3万
余名。站区日均始发经行列车283列，长途客车3000多
班，客流量30余万人次，近10万辆机动车由此经过。大
量的客流、车流、物流形成火车站地区管理难度较大、区
情相对复杂的区域特点。郑州火车站地区管理委员会
负责该区域的管理工作。

长期以来，受各种利益驱动，一些群体长期依附于
火车站地区，叫客拉客、流浪乞讨，存在机动三轮车、电
瓶观光车、摩的、黑出租车非法营运、黑长途车非法营运
等问题。

根据代表调查，发现火车站地区各类违法违规问题
形成的主要原因是暴利诱惑、法制缺失、机制不健全、体
制不顺等。因此制定《郑州火车站地区管理条例》是管
理的需要，是特殊地区所必须具有的管理手段，唯有法
制才是医治火车站地区“百病”的根本。建议尽快对火
车站地区的管理进行立法，实现火车站地区依法管理。

2009年 11月，我市遭遇多年罕见的暴雪，
据气象部门测算，暴雪过程整体已达60年一遇
标准，给我省的交通、电力以及群众生活等造
成较大损失。

虽然早几年郑州市政府就已经颁布除雪
令，要求各单位必须自扫门前雪，但除了机关、
学校和个别单位外，大多数社会单位对门前的
积雪都视而不见，个人单位除雪率不到 20%。
在此次除雪中，有的直接堆到路边，有的直接
倾倒入窨井，有的将含有融雪剂的积雪堆放到

树穴或草坪内。同时，部分市政环卫人员向道
路上抛撒积雪，造成交通不畅，影响了车辆和
行人的安全通行，影响了市容市貌。

建议通过立法，出台强制性除雪的法规，
对应该谁扫、如果不扫怎么办、处罚的标准等
进行明确规定。还需要建立应急处理体系，大
的灾害性天气来临之前气象部门就提前预报，
结束后立即启动应急体系，多方合作进行善后
工作。另外，有关部门还要逐步购入大的除雪
机械来应对大暴雪。

湿地公园是我国湿地保护的一种有效形
式，是以保护和恢复湿地生态系统，合理利用
湿地资源为目的，充分发挥湿地生态系统的科
学研究、宣传教育和生态旅游等生态服务功能
的特定区域。

为了保护我市宝贵的湿地资源，市政府组
织编制了《郑州黄河国家湿地公园总体规划》，
公园规划区位于郑州市惠济区南裹头东西两
侧，紧邻郑州市区，区位优越，湿地资源丰富，
景观独特，文化底蕴深厚。公园规划总面积为
1359公顷（20385亩），规划期为2009年至2018
年，共计10年。

郑州黄河湿地公园属于生态型的城郊公
园，公园建成后，将丰富郑州生态旅游资源，进

一步提高居民的生活质量，并为生态环境保护
和湿地知识的普及提供教育基地。

2008年 11月 19日，国家林业局正式批复
同意我市建设郑州黄河国家湿地公园。市政
府已将黄河国家湿地公园建设纳入我市“三化
两型”城市和新三年跨越式发展生态建设工程
投资计划。

建设湿地公园对于完善我市生态建设体
系，促进黄河湿地保护，保障我市生态安全具
有重大意义。

请市政府全面考虑我市黄河湿地保护建
设发展的需要，对郑州黄河国家湿地公园建设
项目予以重点支持，尽快批准湿地公园立项，
早日启动该项目建设。

登封市作为全省“三点一线”旅游线路上
的重要一点，近年来文化旅游业快速发展，被
确定为省级文化产业示范园区和全省文化改
革发展试验区，2009年接待中外游客达到670
万人次。

为完善城市基础设施，改善旅游服务条
件，登封于 2004年 6月建设了城市燃气工程，
市区铺设供气管网 21公里，建设加气站 1座，
目前供应天然气用户 6000多户，商业用户 48

家，还有部分采暖用户及该市400辆出租车用
户，日均用气量超过 3万立方米。但是，由于
天然气气源采用槽车从郑州向登封运输，存在
着安全系数低、每日供气量有限，且受恶劣天
气影响供气没有保障等问题。

根据我市发展目标需要，建设郑州至登封
天然气管道，才能满足登封市民和城市发展的
需要。因此，建议郑州市尽快开工建设郑州至
登封的天然气管道。

尽快开建郑州黄河国家湿地公园
议案题目：关于尽快启动郑州黄河国家湿地公园建设项目的议案

岳德常等10名市人大代表
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火车站地区，机动三轮车不时冒出来。 晚报记者 廖谦图
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